

Aus den Erfahrungen

1. Teil
der Partei UWWP/W1 1927,

fen bei der Durchführung der organisatorischen Maßnahmen.

Die Autorität und die Einsatzfähigkeit der Parteigruppe hängt in vieler Hinsicht von der Initiative und den Fähigkeiten des Parteigruppenorganitors ab. Deshalb handeln die Sekretäre der Grundorganisationen sowie Mitglieder der Büros und Komitees richtig, die unmittelbar an den Wahlversammlungen der Parteigruppen teilnehmen und den Genossen helfen, die fähigsten Parteimitglieder zum Gruppenorganisator zu wählen. Das führte dazu, daß die qualitative Zusammensetzung des Aktivs der Parteigruppenorganisatoren von Jahr zu Jahr besser wurde. Gegenwärtig haben mehr als die Hälfte von

Schulung und Information

Auf den Sitzungen der Büros und des Plenums der Parteikomitees werden des öfteren sowohl die Berichte der Parteigruppenorganisatoren, auch der Sekretäre der Grundorganisationen entgegengenommen. Das Hauptziel dieser Berichte besteht darin, den Parteigruppen bei der organisatorischen und politischen Arbeit in ihren Kollektiven zu helfen.

Die meisten Rayon- und Stadtkomitees führen regelmäßig Seminare mit den Parteigruppenorganisatoren durch, auf denen neben den Fragen des Parteiaufbaus die laufende Arbeit der Parteigruppen besprochen wird.

Die Stadt- und Rayonkomitees der Partei messen der Instruktion und der Hilfeleistung für die Parteigruppenorganisatoren an Ort und Stelle große Bedeutung bei. Zu diesem Zweck haben die Mitglieder

ihnen Hoch- und Oberschulbildung, viele bilden sich an Abendschulen der Arbeiterjugend weiter und sind Fernstudenten an Fach- und Hochschulen.

Es gibt unter den Parteigruppenorganisatoren viele fähige Organisatoren. Kürzlich hat das Gebietskomitee der Partei 108 von ihnen für ihre aktive Arbeit bei der kommunistischen Erziehung der Werk tätigen, für die Mobilisierung der Kollektive zur Erfüllung der sozialistischen Verpflichtungen mit der Ehrenurkunde des Moskauer Gebietskomitees der KPdSU ausgezeichnet. Diese moralische Stimulierung der Parteifunktionäre auf der unteren Ebene hat große Bedeutung. Wir werden auch weiterhin aufmerksam mit den Parteigruppenorganisatoren arbeiten, die verschiedenen Formen der Stimulierung nutzen und ihre Autorität festigen.

begonnen, sich häufiger mit den Parteigruppenorganisatoren in Verbindung zu setzen und an den Versammlungen der Parteigruppen teilzunehmen.

Im Rayonkomitee von Luchowizy und in den Parteigrundorganisationen werden regelmäßig „Rund-Tisch-Treffen“ der Parteigruppenorganisatoren durchgeführt. Hier haben die Parteigruppenorganisatoren die Möglichkeit, sich zwanglos über all das zu unterhalten, was sie bewegt. Auf ihre Fragen erhalten sie sofort erschöpfende Antwort. Aus dem Erfahrungsaustausch ergeben sich in der Regel konstruktive Vorschläge für die Grundorganisationen und Rayonkomitees zur weiteren Arbeit mit den Parteigruppen.

Die Stadtkomitees von Schatura, Puschkin und einigen

anderen Städten rufen die Parteigruppenorganisatoren regelmäßig zum Erfahrungsaustausch zusammen. Kürzlich führten die Stadtkomitees der Partei von Istra und Krasnogorsk Seminare für die Sekretäre der Grundorganisationen durch, in denen nur eine Frage behandelt wurde. Es ging um die Leitung der Parteigruppen.

Es ist zweckmäßig, Seminare und Beratungen differenziert durchzuführen. Das gibt die Möglichkeit, die Beratung konkret unter, Berücksichtigung der Aufgaben, mit denen die Organisatoren der Parteigruppen konfrontiert werden, durchzuführen.

Zur Verstärkung der Rolle der Parteigruppen hat die auf dem Plenum des Moskauer Stadtkomitees der KPdSU behandelte Frage über die weitere Entwicklung der Initiative und der Aktivität der Parteimitglieder in der gesellschaftspolitischen und Produktionstätigkeit der Kollektive beigetragen. Auf dem Plenum wurden konkrete Empfehlungen zur Arbeit sowohl der Parteorganisationen als auch der Parteigruppen gegeben. Erst kürzlich führte das Gebietskomitee der Partei eine Beratung der Sekretäre der Abteilungsparteiorganisationen und der Parteigruppenorganisatoren durch. Auf dieser Beratung wurde ausführlich über die Bedeutung und die Stellung der Parteigruppen bei der Erfüllung der Aufgaben gesprochen.

Die Kraft der Parteigruppe beruht letzten Endes weniger in der Anzahl der Genossen als in ihrer Organisiertheit. Wenn sie gemeinsam handeln wie ein einheitliches Ganzes, dann wird der Erfolg garantiert. Die Organisiertheit, stellte Lenin fest, verzehnfacht die Kräfte.

Aus: „Partinaja shisn“, 21/68